

Independencia de Bolivia

Recuperemos las ideas principales de cada párrafo

Leamos:



Las figuras más representativas de la independencia fueron **Simón Bolívar y Antonio José de Sucre**, quienes dieron la estocada final para consolidar la tan añorada independencia.

Un escenario importante fue la **batalla de Junín** en **1824**. Bolívar llegó al Perú, con un ejército colombiano que enfrentó al ejército realista el **6 de agosto** del mismo año, donde las fuerzas de Bolívar salieron victoriosas y con esto se alcanzó definitivamente la independencia del Perú.

Meses más tarde el **9 de diciembre** ocurrió la **batalla de Ayacucho**, lugar en el que Antonio José de Sucre a la cabeza de más de 6000 hombres volvieron a vencer a las tropas realistas, logrando que el Virrey La Serna firme la capitulación de Ayacucho, con la cual se rendía y aceptaba retirarse a España junto a los soldados realistas que así lo deseaban.

Sin embargo, pese a lo debilitado que se encontraban las tropas españolas, un pequeño ejército organizado por **Pedro Olañeta**, se resignaba a aceptar la caída del poder español, por ese motivo Sucre envió a sus emissarios tras Olañeta, pero fueron comunicados que el **coronel Carlos Medina Celí** que formaba parte del ejército de Olañeta se reveló contra este, enfrentándose el **1 de abril de 1825** en la **batalla de Tumusla**, donde murió Pedro Olañeta. Hecho que marcó finalmente la derrota de los realistas y la independencia definitiva de las provincias del Alto Perú.

Pese al pensamiento de Bolívar de construir una sola nación sobre los territorios liberados, existía una fuerte tendencia independentista en el Alto Perú, impulsado por la aristocracia criolla, por lo que el mariscal Antonio José de Sucre convocó a una **asamblea de las provincias Alto peruanas** que tuvo lugar el **10 de mayo de 1825**, con el objetivo de decidir su propio destino. En dicha asamblea la discusión se centró en tres opciones, que eran: **La unión con el bajo Perú**, la **unión con Argentina** y **la independencia total y fundación de una nueva república**. Es así que luego de un debate que duró hasta el **28 de julio** decidieron de forma mayoritaria declarar al **Alto Perú como un estado soberano e independiente**.

Una vez tomada la decisión los **48 representantes** de las **5 provincias** de aquel entonces **Chuquisaca, Potosí, Cochabamba, La Paz y Santa Cruz**, **firmaron el acta de la independencia**, el **6 de agosto de 1825**, en conmemoración a la **batalla de Junín** acontecida un año antes.

En cuanto a la superficie territorial la nueva república heredó el territorio del Alto Perú en base al **UTI POSSIDETIS JURIS**, que fue un **principio** utilizado para establecer las fronteras de los nuevos estados en América.

Bajo estas consignas, el nuevo estado fue bautizado como **República de Bolívar**, en honor al libertador Simón Bolívar, nombre que posteriormente fue cambiado a república de Bolivia y su capital Chuquisaca fue rebautizada a **Sucre** en honor al Mariscal Antonio José de Sucre.

Elaboremos el siguiente organizador gráfico.

